

Domblans s'engage dans la démarche « Village du futur »

La commune de Domblans a été retenue pour participer à l'opération « Village du futur » de la Région. Ce sera la seule pour le département du Jura.

En juillet 2020, la Région Bourgogne Franche-Comté lançait un appel à candidatures pour l'opération « Villages du futur ». Car pour la Région, l'avenir s'écrira dans les campagnes et elle a choisi de mettre en place une expérimentation pour aider des villages à imaginer et construire, avec la population, leur « village du futur ».

Il s'agit de faire émerger et de mettre en œuvre des projets des petites communes rurales, en partant des aspirations locales, dans une logique participative avec les habitants et les acteurs locaux.

L'ambition régionale est d'accompagner les démarches innovantes et créatives dans les ruralités et d'expérimenter une nouvelle façon de construire des politiques publiques. C'est

donc dans ce cadre que la nouvelle municipalité a proposé sa candidature. Et le résultat vient de tomber, Domblans, seule commune du Jura, a été retenue parmi quarante-six demandes de la Région, avec huit autres municipalités, pour participer à cette opération.

Accompagner les démarches innovantes

Pour Jérôme Tournier, le tout nouveau maire de Domblans, s'inscrire à cette opération était une évidence : « En voyant ce dossier, ce qui nous a plu, c'est de voir que c'était résolument optimiste et qu'on était quand même un terreau assez fertile et riche d'expérience ».

En participant, l'objectif est de bénéficier d'un accompagnement d'une équipe d'ingénierie multidisciplinaire qui va accompagner l'émergence de projets structurants pour la commune. Au-delà, pour le maire : « Il s'agit aussi de participer à un réseau de villages innovants en échangeant avec

les huit autres villages retenus. Latout de notre dossier pour être sélectionné a été la participation citoyenne, avec les comités consultatifs du village et les deux grandes orientations émises dans les souhaits, la valorisation du patrimoine historique et celle du centre-bourg. Je souhaite qu'on arrive à des propositions collectives adaptées à Domblans qui nous dessinent l'avenir pour montrer que les territoires ruraux ne sont pas des territoires sinistrés mais qu'il y a vraiment des gens tournés vers le futur. On va donc s'appuyer sur les comités consultatifs, les associations et les commerçants. »

C'est là un des facteurs déterminants dans le choix des communes par la Région : « Il s'agit de faire en sorte que ces villages puissent se projeter sur plusieurs années. Sont attendues des dynamiques collectives, impulsées par des élus motivés, soutenus par des techniciens engagés, pour entrer avec les habitants dans un



Domblans est la seule commune du Jura retenue pour la démarche « Village du futur ».

processus de construction de l'avenir du village. »

Les villages retenus se vront dotés de 30 000 € environ, somme qui permettra de

régler les frais des cabinets de consultants. Pour Jérôme Tournier et son équipe, il s'agit d'un baptême du feu gagnant qui ne demande plus qu'à être suivi d'une mise en œuvre rapide mais concertée avec la communauté active de la population de Domblans.